



1er INFORME DE VENDIMIA 2017

El invierno 2016 fue bastante seco, no hubo mucha lluvia en el Valle de Colchagua por lo cual hicimos uso de nuestros pozos para acopiar agua. Revestimos con geo membrana un tranque de casi 14 ha, el cual significó una inversión de medio millón de dólares. Ha sido una muy buena decisión técnica ya que nos permitió evitar la pérdida de agua por percolación. Mediciones realizadas indicaban que en este tranque, la percolación del agua era significativa llegando a 7 lt/segundo, equivalente a una pérdida sobre los 100.000 mt³ anuales. Antes de ejecutar el proyecto, este tranque solo podía almacenar 150.000 mt³, ya que sobre esta cota las pérdidas por percolación eran aún mayores a los 7lt/segundo. El recubrimiento nos permitió subir la cota de acumulación a 420.000 mt³ y eliminar la pérdida de agua. Durante la primavera se presentaron algunas heladas, en las zonas frías, de hasta cuatro días seguidos. En las zonas menos frías tuvimos un par de días de bajas temperaturas que, sin duda, afectaron el desarrollo de yemas, brotes y racimos. Esto, unido a la escasa lluvia y temperaturas más altas de lo habitual, provocó una disminución en la cuaja con la consecuente baja en producción.

El verano ha sido extremadamente caluroso, llegando a temperaturas cercanas a 40°C en algunos sectores del valle, lo que afectó levemente la madurez propia de la uva, ya que las plantas se cerraron y dejaron de trabajar con esos calores, provocando algo de deshidratación levemente superior a lo histórico pero sin mayores consecuencias. La buena noticia es que, ya a esta fecha de marzo, las temperaturas están cediendo, las noches ya están más frescas, lo que está produciendo más aromas, buenos taninos y mejor color.

Ya la mitad de los blancos están cosechados. La uva llegó bien a la bodega, sana, algo adelantada, probablemente por efecto de la suma térmica y de un invierno que cumplió temprano sus horas. Los Sauvignon Blanc tuvieron un temprano aumento en azúcar pero sin caídas en la acidez, manteniendo un bajo ph y logrando un excelente equilibrio, por lo tanto ahora vemos fruta muy aromática.

La cosecha de Chardonnay está recién comenzando, en lo que es aproximadamente su fecha histórica y, probablemente, también cosecharemos los tintos en fechas muy similares a las de años anteriores. Dentro de los tintos hemos cosechado Pinot Noir y algunos Merlot: ambos vienen con muy buena expresión aromática y con excelente estado sanitario.

En términos generales, a la fecha las uvas vienen con calidades excepcionales, con un excelente equilibrio entre canopia y fruta, y muy buenos sabores. Todavía les falta madurar y desarrollar aromas, pero las vemos muy bien encaminadas. La meteorología nos está indicando un período de buen clima al menos en los próximos 15 días.







En general, debido a los menores rendimientos, estamos observando muy buenas concentraciones y un tamaño de grano más chico, por lo que se ve que la temporada viene de muy buena calidad, buena concentración y rica acidez. Aguardamos los tintos con mucha esperanza, vienen bien, vienen sanos. Creo que estamos frente a un buen año.

Un comentario especial merecen los incendios que asolaron la zona central de nuestro país. Si bien es cierto que los viñedos quemados son pocos y la estimación es que sólo entre un 2 y un 4% de viñedos sufrió el efecto del humo, parte importante de lo perdido corresponde a la viticultura histórica chilena, lo cual nos entristece.

Nosotros en Montes no tuvimos ningún incendio que nos afectara directamente. El más cercano fue a 20 km del viñedo por lo tanto el humo y fuego directo no lo vivimos. No obstante estamos monitoreando y, hasta el momento, los análisis y ensayos que hemos hecho nos demuestran que estamos libres de cualquier efecto negativo del humo. Para nosotros los incendios y el humo no serán detonante de un año complicado.

En términos de rendimiento, el año viene a la baja: en los vinos blancos ya se ve al menos 20% de disminución. En los tintos aún es muy temprano para decir pero nuestra estimación inicial en base a lo que estamos viendo es de una baja de al menos un 10%. Considerando que venimos de un año 2016 complicado y de bajas producciones, esto va a permitir que se regulen los sobre stocks de vinos en el mercado y que Chile esté en un mejor equilibrio para enfrentar los próximos años.

Aurelio Montes B. **Presidente y Enólogo**Viña Montes

Valle de Colchagua, Marzo 23, 2017

